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Neuer Verleiher: HDinside

HD für den 
Massenmarkt
Der Verleiher Wellen+Nöthen und der TV-Dienstleister Wige Television haben mit HDinside ein 
neues Rental-Unternehmen gegründet, das Produkte für Studioproduktionen, Außenübertra-
gungen, Postproduktion und digitale Cinematographie in HD bietet. www.film-tv-video.de 
sprach mit Wellen+Nöthen-Geschäftsführer Peter Nöthen über die Hintergründe der Firmen-
gründung.
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HDinside hat große Pläne: Das neue 
Rental-Unternehmen mit Sitz in Köln 
möchte umfassenden Verleih in der 
Produktion, Postproduktion und Au-
ßenübertragung bieten. Dafür hat 
HDinside im großen Stil in HD-E-
quipment investiert. Das neue Rental-
House geht davon aus, dass die Nach-
frage nach HD in den kommenden 
zwei Jahren in Deutschland stark 
wachsen und schon bei der Fußball-
WM einen ersten Höhepunkt errei-
chen werde. Auch den deutschen Ver-
leihmarkt schätzt HDinside-Ge-
schäftsführer Peter Nöthen positiv 
ein und glaubt an weiteres Wachs-
tum: »Hier setzt sich immer mehr 
durch, was in vielen anderen Ländern 
längst die Regel ist: nämlich für jede 
Produktion exakt das Equipment an-
zumieten, das benötigt wird, um so 
erheblich flexibler agieren zu kön-
nen«. 
Auch Josef Nehl, Vorstand bei der 
Wige Media AG, ist der Meinung, dass 
der Mietmarkt wachsen werde — 
schon allein deshalb, weil die Zumie-
tung von Equipment einem TV- 
Dienstleister helfe, schnell und kos-
tengünstig auf unterschiedlichste An-
forderungen reagieren zu können.
Ob solche Trends tatsächlich für ei-
nen Aufschwung im Mietmarkt sor-
gen, wird im Markt allerdings durch-
aus kontrovers diskutiert. Im Ge-
spräch mit www.film-tv-video.de ging 
Peter Nöthen auf solche Einwände 
ein und erläuterte die Hintergründe 
und die weiteren Pläne von HDinside.

Wie kam es zur Zusammenar-
beit mit Wige?

Peter Nöthen: Wige ist seit langem 
Kunde bei Wellen+Nöthen, und wir 
haben viele Gespräche darüber ge-
führt, ob und welche Schnittstellen 
wir haben und ob wir überhaupt 
Wettbewerber sind. Wenn Wellen-
+Nöthen als Verleiher auftritt, betrei-
ben wir beispielsweise kein Personal- 
und auch kein Dienstleistungsge-
schäft, das mit Personalvermietung zu 
tun hätte. Wir machen auch keine 

Produktionen, benötigen 
aber letztlich das gleiche 
technische Equipment wie 
Wige, die als Dienstleister 
agiert.  Aus dieser Einsicht 
heraus kam es zu dieser 
»gebündelten Investition«, 
die sich sehr gut über die 
neu gegründete Firma 
HDinside darstellen lässt.

Gibt es tatsächlich 
Raum für einen weiteren 
HD-Verleiher in 
Deutschland oder wird 
mit dem Markteintritt 
von HDinside nicht eher 
ein harter Verdrän-
gungswettbewerb ein-
setzen?

Peter Nöthen: Wir hätten 
diesen Schritt sicher nicht 
getan, wenn wir nicht daran 
glauben würden, dass es 
Platz für einen weiteren 
Verleiher gibt. 
Aber wir gehen ja einen 
Schritt weiter mit HDinsi-
de: Die meisten Verleiher in 
unserem Umfeld bieten EB-
Equipment an, etwa Sonys 
900er- oder 750er-Camcorder. Wir 
decken diesen Bereich zwar auch ab, 
werden uns aber zusätzlich auf den 
Außenübertragungs-Bereich konzen-
trieren und etwa ganze LDK-6000er-
Studiokamerazüge bieten, dazu Fuji-
non-Box-Optiken, EVS-Harddiskre-
corder für den Slomo-Bereich, 2-E-
benen-Bildmischer und so weiter. Ein 
so umfassendes Angebot deckt aus 
unserer Sicht derzeit kein Verleiher in 
Deutschland ab.

Kann man mit HD mehr Geld 
verdienen oder werden sich die 
Vermietpreise für HD-Equip-
ment rasch an die von SD-E-
quipment angleichen?

Peter Nöthen: Ich gehe davon aus, 
dass sich die Preise angleichen wer-
den. Ich glaube aber auch, dass man 

ohne den Schritt nach HD im Rental-
Markt in Zukunft gar kein Geld mehr 
verdienen wird. 

Wie schnell wird diese Situation 
eintreten?

Peter Nöthen: Das ist natürlich 
nicht so einfach zu sagen, aber ich 
denke, dass sich der Markt in den 
kommenden zwei Jahren massiv in 
Richtung HD bewegen wird. Das 
zeichnet sich für uns schon jetzt ab, 
wenn man die ersten Anfragen und 
Aufträge von HDinside verfolgt.

Können Sie das noch etwas kon-
kreter ausführen?

Peter Nöthen: Zum einen gibt es 
mit ProSieben und mit Premiere 
schon jetzt HD-Kanäle in Deutsch-
land – und wenn die Zuschauer diese 
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Gesellschafter des neuen Rental-Unternehmens 
sind die Kölner Wellen+Nöthen GmbH und der TV-
Dienstleister Wige Television GmbH. 
Die Geschäftsleitung haben Peter Nöthen von 
Wellen+Nöthen (links) und Josef Nehl von Wige 
übernommen.
Den ersten großen Einsatz hatte HDInside im 
Rahmen der Olympischen Spiele in Turin, wo etli-
ches an Equipment an die öffentlich-rechtlichen 
Sender ARD und ZDF verliehen wurde. Mittelfristig 
möchte HDinside seine Aktivitäten von Deutsch-
land aus nach Europa ausdehnen.



Sender in HD endlich auch auf brei-
terer Basis empfangen können, wer-
den im Bereich Sport und Musik 
mehr und mehr Produktionen in HD 
stattfinden — das ist absehbar. Das 
gleiche läuft derzeit auch im Doku-
Sektor, auch dort wird mehr HD-
Technik nachgefragt. Warum ich mich 
jedoch gerade auf zwei Jahre festlege, 
liegt auch in der technischen Ent-
wicklung begründet: Wir wissen, dass 
mit XDCAM HD von Sony ein For-
mat kommen wird, das günstiges HD 
erlaubt, es gibt schon jetzt die HDV-
Camcorder, die erfolgreich am Markt 

platziert werden, und es wird mit 
Infinity von Grass Valley ein komplet-
tes neues HD-Line-Up geben, das den 
Kunden und Produzenten nur wenige 
Möglichkeiten lässt, nicht auf HD um-
zuschwenken. Aus diesen Gründen 
glaube ich, dass die nächsten zwei 
Jahre der Umstiegszeitraum auf HD 
markieren werden.

In welchen Bereichen will sich 
HDinside am deutlichsten von 
anderen Verleihern unterschei-
den?

Peter Nöthen: HDinside 
bietet einen Verleih-Pool, 
den es in dieser Form in 
Deutschland nicht gibt, 
denn er deckt von der EB-
Aufzeichnung über die AÜ-
Produktionen bis hin zur 
Postproduktion und zur 
mobilen Regie alles im HD-
Standard ab. Ob die ande-
ren Verleiher hier nachzie-
hen und ebenfalls in die-
sem Umfang investieren 
werden, weiß ich nicht.

Gehen Sie da-
von aus, dass 
mit der weite-
ren Verbreitung 
von HD ganz 
generell das 
Rentalgeschäft 
wachsen wird? 
Werden mehr 
Leute HD lei-
hen statt es zu 
kaufen?

Peter Nöthen: 
In bestimmten 
Marktsegmenten 
wird das der Fall 
sein, etwa dort, 
wo statt auf Film 
auf HD aufge-
zeichnet wird — 
denn im Filmbe-
reich war es im-
mer schon üblich, 
Equipment zu mie-

ten, statt es zu kaufen. Wo 
wohl auch mehr gemietet 
werden wird, ist im Bereich 
der Studio- und der AÜ-
Produktion.
Ü-Wagen waren früher 
immer mit voller Kamera-
zahl bestückt, aber diese 
Investitionen gibt der Markt meiner 
Meinung nach heutzutage nicht mehr 
her. Deshalb werden Spitzenanforde-
rungen zunehmend über Mietgeräte 
abgewickelt werden. Das ist in Eng-
land so und auch in Amerika. 
Deutschland ist hier vielleicht etwas 
langsamer. Ich vergleiche das jedoch 

immer gern mit dem Automobilbe-
reich: Auch da wird heute immer ge-
mietet statt gekauft – und diese Be-
reiche zeigen uns, wie’s geht.
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Investitionen

• LDK-6000: Glasfaser/ Triax Thomson/Grass Valley 
HD Kamerasysteme 
• LDK-6200: Thomson/Grass Valley Slow Motion 
HD Kamerasysteme
• HDC-X310: Sony HD Remote Kameraköpfe 
• Fujinon-HD-Objektive: 101fach, 87fach, 72fach, 
42fach, 26fach, 13fach-Weitwinkel
• Vector 900/Vision 250, Osprey/Quatro/HDT - 
Vinten Stativsysteme Studio/AÜ
• Kayak 200: HD - 2 ME Thomson/Grass Valley-
Bildmischer und DVE
• XT-2 HD: EVS Harddisk-Rekorder, 6-Kanal 
• HDW-M2000: Sony HDCAM Studiorecorder 
• SRW-5500 - Sony HDCAM SR Studiorecorder 
• AJ-HD 1700: Panasonic DVCPRO Studiorecorder 
• Evertz Multiviewer - VIP und MVP- Systeme mit 4/
12/24 Eingängen 
• Sony-HD-LCDs und Röhrenmonitore von 9 - 24“ 
• BT-LH1700: 17“-SD/HD Monitor – Panasonic 
• WFM-700: Waveform Monitor – Tektronix 
• 128 x 128 HD Kreuzschiene: Grass Valley 
• X75 HD:Leitch Up/Down/Cross-Converter 
• Evertz Glasfaser-Übertragungssystem
• HDW-F900 – Sony HD-Camcorder 
• HDW-750 – Sony HD-Camcorder 
• HDV-Z1E – Sony HDV-Camcorder 
• AJ-HDX-400 – Panasonic HD-Camcorder 
• XL-H1 – Canon HDV Camcorder
• Digiprime & Sharp Max – Zeiss HD Festbrennwei-
ten CinePrime Lens – Fujinon Festbrennweiten
• HAC 13x4,5 und HAC 15x7,3 HD Cine Compact 
Zoom – Fujinon
• Pro35- und Mini35-Konverter – P+S Filmtechnik
• Viewfinder Extension – Abakus
• Matte Box und Kompendium – Chrosziel
• MB-20 Compact Matte Box – Arri 
• FF-5HD Follow Focus – Arri
• WRS Wireless Remote – Arri
• Filtersätze von Tiffen
• Stativsysteme von Arri, Sachter und Vinten
• Kransysteme von Panther und ABC
• SteadiCam Master – Provid
• Husky & Clasic Dollýs – Panther
• Skater Mini Camera Dolly – P+S Filmtechnik
• LMD 9050 Portable LCD Monitore – Sony
• DS Nitris HD Finishing System – Avid
• Media Composer Adrenaline HD
• Unity Lan Share – Workgroup Editing Server
• Final Cut Pro HD Editing System – Apple

Peter Nöthen geht davon aus, dass der Ver-
leihmarkt in Deutschland im HD-Bereich wachsen 
wird, weil etwa Ü-Wagen-Betreiber zunehmend auf 
Miet-Equipment umsteigen werden, statt wie bis-
her selbst zu investieren.


